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Необходимо укрепить экономическую основу местного самоуправления  

Законодательное Собрание Новосибирской области 28.08.2017 

 

         В новосибирском Экспоцентре прошёл Региональный форум местного 

самоуправления. В его работе, наряду с представителями органов 

государственной власти и органов местного самоуправления муниципальных 

образований Новосибирской области, приняли участие депутаты 

Государственной Думы и члены Совета Федерации, делегации субъектов 

Российской Федерации, эксперты в сфере местного самоуправления. Всего на 

форум прибыли более 1000 участников. 

          В рамках мероприятия прошли общее собрание членов Совета 

муниципальных образований Новосибирской области, заседания его рабочих 

органов – президиума, палаты городских поселений, палаты сельских 

поселений, экспертного совета. 

         По мнению депутата регионального парламента Ивана Мороза, участие 

в форуме поможет главам муниципальных образований и депутатам 

поселковых советов решать проблемы, возникающие у жителей, будет 

способствовать снижению напряжённости, периодически накапливающейся в 

обществе.  

        «Сегодня на пяти дискуссионных площадках рассматривается целый ряд 

острых вопросов, – работа с обращениями граждан, оказание социальной 

поддержки, помощь в трудоустройстве, – пояснил вице-спикер 

Законодательного собрания Владимир Карпов. – Но есть одна проблема, 

которая много лет остаётся нерешённой: финансово-экономическая основа 

местного самоуправления. Если бы нам удалось в масштабах России поднять 

эту финансовую обеспеченность, я уверен, что местное самоуправление 

стало бы самостоятельнее. Насколько сегодняшний форум поможет найти 

решение? Я точно знаю – если проблему начинают предметно, остро 

обсуждать на самых различных уровнях, то проходит какое-то время, и 

решение обязательно находится».  

 

Камчатские депутаты поддержали хабаровских коллег       

Законодательное Собрание Камчатского края 29.08.2017 

 

         Президиум Законодательного Собрания Камчатского края поддержал 

обращение хабаровских коллег об установлении повышенного суммарного 

коэффициента рождаемости для дальневосточных регионов. Решение об этом 



было принято 29 августа на заседании под руководством первого заместителя 

председателя краевого парламента Андрея Копылова. 

         Как сообщила Татьяна Ткаченко, председатель комитета по социальной 

политике Законодательного Собрания Камчатского края, хабаровские 

законодатели выдвинули инициативу по введению повышенного суммарного 

коэффициента рождаемости для дальневосточных регионов. Это один из 

показателей уровня рождаемости, согласно которому рассчитывается 

субсидия из федерального бюджета, предназначенная для осуществления 

ежемесячной денежной выплаты в случае рождения (усыновления) третьего 

ребенка или последующих детей. Благодаря росту рождаемости, этот 

показатель в Хабаровском крае превысил общероссийские показатели, и край 

потерял право на субсидию из федерального бюджета.      Эти расходы теперь 

полностью легли на региональный бюджет. 

         «Хабаровские коллеги считают, что демографические показатели 

удалось улучшить благодаря программе господдержки семей с детьми, в том 

числе положительную роль сыграла материальная поддержка, и, безусловно, 

эти выплаты необходимо продолжать. Однако взять на себя полностью такой 

финансовый груз ни один региональный бюджет не в состоянии, поэтому 

требуется сохранить субсидирование из федерального центра. Хабаровские 

депутаты уверены, что для дальневосточных регионов, где отмечен рост 

рождаемости, необходимо установить повышенный суммарный коэффициент 

рождаемости», – пояснила Татьяна Ткаченко. 

         Данное обращение будет направлено на рассмотрение заместителю 

Председателя Правительства РФ Ольге Голодец.  
 

Молодежный парламент: новые тенденции        

Алтайское краевое Законодательное Собрание 29.08.2017 

 

         В рамках Межрегионального Форума детей и молодежи молодые 

парламентарии обсудили тенденции развития и повышения эффективности 

молодежного парламентского движения России.  

         Молодежные парламентарии обсудили идеи по повышению 

эффективности движения и механизмы формирования и направления работы 

молодежных парламентов.  

          Одним из возможных предложений станет создание единого 

всероссийского рейтинга парламентариев, когда членом Молодежного 

парламента при Государственной Думе смогут становиться те, кто проявил 

себя на региональном и муниципальном уровнях. Таким образом, будут 

поддерживаться наиболее активные и эффективные молодые люди, а внутри 

движения возможно будет создан «социальный лифт».  

          Депутат Госдумы Наталья Кувшинова в своем выступлении отметила: 

«Председатель Государственной Думы Вячеслав Викторович Володин на 

встрече с участниками форума «Территория смыслов» заявил, что к концу 

2017 года необходимо сделать Молодежный парламент эффективной 



площадкой, которая бы работала на конечный результат. Необходимы общие 

и согласованные усилия молодежных парламентских структур в поиске 

оптимальной модели молодежного парламента, эффективно реализующей 

главную задачу развития российского молодежного парламентаризма - стать 

площадкой для создания законотворческих инициатив и школы 

парламентаризма, способной стать кадровым резервом для законодательной 

власти страны. И сегодня Молодежный парламент при Государственной 

Думе объявил о начале сбора предложений от региональных и 

муниципальных парламентов по развитию такого движения».  

 

Депутаты и общественники готовятся к региональному Гражданскому 

форуму       

Законодательное Собрание Кировской области 30.08.2017 

 

         Председатель комиссии по регламенту Законодательного Собрания 

Кировской области Юрий Балыбердин принял участие в заседании Совета 

региональной Общественной палаты. 

        Подготовка Гражданского форума, намеченного на конец ноября, была 

первым вопросом повестки Совета. Депутаты Законодательного Собрания 

намерены принять в форуме самое активное участие. Темой форума-2017 

станет наставничество как механизм передачи опыта от старшего поколения 

младшему. Поскольку 2017 год в России объявлен Годом экологии, 

отдельная секция будет посвящена созданию комфортной среды для 

проживания кировчан. Роль молодёжи в общественной жизни области – еще 

одна тема форума. Она была предложена председателем комиссии ОЗС 

Юрием Балыбердиным.  

         Вторая часть совещания была посвящена подготовке к очередному 

пленарному заседанию Общественной палаты, которое планируется на 27 

сентября. На «Час с министром» общественники решили пригласить 

руководителя транспортного министерства.  

         Запланирован также вопрос о том, насколько эффективно в Кировской 

области осуществляется общественный контроль, в том числе, за 

строительством и ремонтом дорог. По мнению Юрия Балыбердина, в 

настоящее время задействованы далеко не все механизмы, предусмотренные 

законодательством.  

          – Возможно, обсуждение в рамках пленарного заседания Общественной 

палаты поможет нам понять, почему так происходит – когда эффективные, с 

нашей точки зрения, механизмы, законодательного закрепления которых мы 

так долго добивались, не работают в полную силу. Возможно, каких-то 

полномочий не хватает, и вновь надо ставить вопрос о внесении изменений в 

законодательство. В любом случае депутаты Законодательного Собрания 

будут выезжать на объекты в группах общественного контроля. Нам важно, 



чтобы бюджетные деньги работали с максимальной эффективностью – в 

интересах жителей Кировской области, – сказал парламентарий.  

 

О программе помощи ипотечным заемщикам      

Архангельское областное Собрание депутатов 30.08.2017 

 

        В областном Собрании состоялось совещание по вопросам реализации 

государственной программы помощи ипотечным заемщикам. В мероприятии 

приняли участие представители регионального оператора по ипотечному 

жилищному кредитованию, представители банковской сферы и 

непосредственно заемщики. 

         Программа помощи ипотечным заемщикам была утверждена в апреле 

2015 года. Она была призвана помочь заемщикам, оказавшимся в трудной 

жизненной ситуации. 

          – На программу было выделено четыре миллиарда рублей, – говорит 

депутат Александр Дятлов. – Воспользоваться поддержкой мог 

ограниченный круг лиц, но когда почти половина средств была 

израсходована, ограничения были сняты. В результате большое количество 

людей пожелали воспользоваться программой, а для этого им надо было 

собрать справки из Росреестра, за которые пришлось заплатить из своего 

кармана. Речь шла о значительных суммах для семей, находившихся в 

сложной ситуации. 

         Однако когда заемщики пришли в банки, оказалось, что средства, 

выделенные по программе, уже закончились. 

        – Сотни северян, как и десятки тысяч людей по всей стране, оказались с 

бесполезными справками на руках, – продолжает Александр Дятлов. – Они 

обратились за помощью к нам. Архангельское областное Собрание депутатов 

направило обращение в адрес Правительства РФ, мы привлекли внимание 

наших коллег из Государственной Думы, нашли поддержку у 

парламентариев других субъектов РФ. И предложили либо выделить 

средства на продолжение программы, либо вернуть заемщикам средства, 

потраченные на сбор справок. 

          Обращение архангельских депутатов не осталось незамеченным. 

Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев поручил Министерству 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ до 1 сентября 

создать межведомственную комиссию, которая будет решать вопросы с 

возмещением убытков заемщиков. Также на финансирование программы 

выделены денежные средства в размере двух миллиардов рублей. Но по 

новым правилам получить поддержку смогут лица, чей ежемесячный платеж 

по кредиту вырос на 30 процентов, а в такую категорию попадают лишь 

валютные заемщики. 

         – Мы будем выходить на федеральный уровень с требованием внести 

изменения в программу: она должна распространяться не только на 

валютных заемщиков, но и на тех, кто получил ипотечный кредит в рублях, – 



подчеркивает депутат Екатерина Поздеева. – Также считаю, что действие 

полученных ранее справок должно быть продлено или же надо выдать их 

вновь, но бесплатно для тех, кто заявится повторно, остальным жителям – 

тем, кто по каким либо причинам не заявится повторно – необходимо 

вернуть средства за оформление справок. 

 

На заседании Думы приняты обращения к федеральным властям     

Астраханская областная Дума 31.08.2017 

 

         Заседание областной Думы состоялось под председательством Игоря 

Мартынова. В повестке дня более 30 вопросов. Среди самых социально 

значимых – проект закона о земельных отношениях и о порядке 

предоставления компенсаций расходов на оплату жилых помещений.  

         Рассмотрены и приняты два обращения. Одно адресовано 

Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации. В 

нем говорится о необходимости четкого определения понятия личного 

подсобного хозяйства и введения законодательного ограничения 

численности поголовья сельскохозяйственных животных в личных 

подсобных хозяйствах. По мнению астраханских парламентариев, это 

позволит исключить случаи, когда под видом ЛПХ ведется 

предпринимательская деятельность: содержится большое поголовье скота, 

налажена переработка и сбыт продукции. 

       Второе обращение адресовано Правительству Российской Федерации и 

связано с изменением методики расчета размера субвенций, 

предоставляемых Астраханской области, для реализации полномочий 

Российской Федерации в области водных отношений. 

         Объем средств, выделяемых из федерального бюджета на расчистку 

водных объектов, а также на определение и закрепление специальными 

знаками границ водоохранных зон, недостаточен, считают депутаты Думы 

Астраханской области. Это связано с тем, что при расчете субсидий на эти 

цели учитывается протяженность не всей береговой линии, а только в 

границах населенных пунктов. Но ведь остальные участки также требуют 

внимания. В результате из-за недостатка финансирования реализация 

программы расчистки водных объектов может затянуться на несколько 

десятков лет. Поэтому Дума Астраханской области поддержала проект 

обращения об изменении методики расчета и распределения между 

регионами России субвенций из федерального бюджета.  

 

Налоги для иностранных граждан      

Законодательное Собрание Пермского края 31.08.2017 

 

          Как платить налоги с доходов иностранным гражданам, работающим в 

Пермском крае, решали сегодня на рабочей группе депутаты 



Законодательного Собрания. Такое право дано субъектам РФ с 2015 года. 

 Как отметил руководитель рабочей группы депутат Александр Григоренко:  

«Это необходимо для правового регулирования налогового обложения 

иностранных граждан, работающих в России и Пермском крае на основе 

патента».  

         За основу расчета берется средняя заработная плата в регионе, 

сложившаяся в отраслях, где заняты иностранные граждане. Коэффициент 

должен примерно соответствовать налогу с заработной платы, уплачиваемой 

гражданами РФ. Таким образом, налоговая нагрузка на иностранных граждан 

будет соразмерна нагрузке на граждан Российской Федерации, занятых в той 

же отрасли экономики. Это позволит сохранить уровень налоговых 

поступлений в консолидированный бюджет Пермского края.  

        Рассматриваемым законопроектом предлагается на 2018 год установить 

значение коэффициента в размере 1,8. Прогнозное значение авансового 

платежа по НДФЛ для иностранных граждан, работающих по патенту, 

ориентировочно составит 3 799 руб. в месяц. Прогнозная сумма доходов в 

консолидированный бюджет Пермского края в 2017 году составит около 300 

млн. рублей.  

         Депутаты рекомендовали проект закона  «Об установлении на 2018 год 

коэффициента, отражающего региональные особенности рынка труда» к 

рассмотрению во втором чтении.  

 

Четыре варианта оплаты расходов на общедомовые нужды       

Законодательное Собрание Вологодской области 1.09.2017 

 

        С 1 января 2017 года расходы на ОДН стали взиматься по нормативам 

потребления и во многих регионах сложилась ситуация, когда за 

коммунальные услуги по общедомовым нуждам граждане стали платить 

больше в несколько раз. Особенно это коснулось жителей тех домов, где 

были проведены энергосберегающие мероприятия и установлены 

общедомовые приборы учета.  

         Депутаты Законодательного Собрания области с начала года 

занимались решением проблемы. Был проведен тематический круглый стол, 

направлено обращение в Государственную Думу с просьбой о скорейшем 

принятии изменений в Жилищный кодекс, а в адрес всех управляющих 

компаний – открытое письмо с просьбой до внесения изменений 

руководствоваться письмом Минстроя о начислении платежей на 

общедомовые нужды ниже нормативов потребления исходя из показаний 

приборов учета. Теперь эта проблема решена.  

         «Конечно, для тех жилых домов, в которых нет общедомовых приборов 

учета, ничего не изменится – они так и будут платить по нормативам. А вот 

для домов, оборудованных приборами учета, теперь предусмотрено 4 

варианта. Без проведения общего собрания можно выбрать из двух: целый 

год платить по нормативу, а в конце ожидать перерасчет по показаниям 



счетчиков, либо платить на основании информации автоматизированной 

информационно-измерительной системы, если она установлена», – 

рассказала  председатель комитета Законодательного Собрания по 

государственно-правовой деятельности, законности и правам человека 

Лариса Кожевина.  

         Если же собственники проведут собрание, то они могут принять 

решение оплачивать расходы исходя из среднемесячного объема 

потребления коммунальных ресурсов с последующим перерасчетом по 

фактическим показаниям приборов учета, или же сразу платить на основании 

данных со счетчиков.  

         «Таким образом, теперь сами жители могут определить, какой вариант 

оплаты расходов на ОДН им выгоднее», – добавила парламентарий.  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 

 


